
	  
Réunion	  de	  cercle	  du	  23	  septembre	  2014	  

	  
	  
Délégués	  présents	  :	  Ariane	  Kislanski,	  Bastien	  Mollet,	  Massimo	  Di	  Perri,	  Francois	  
Huberland,	   John	  Clabots,	  Arthur	  Umugisha,	  Georgios	  Loulas,	  Mateusz	  Szydelko,	  
Quentin	   Dagnelie,	   Alexandra	   Hoffait,	   Thomas	   Defoin,	   Nathan	   Vandamme,	  
Thomas	   Vandamme,	   Remi	   Crépin,	   François	   Grondhout,	   Maxime	   Pepi,	   Denis	  
Thomas,	  David	  Marotte,	  Thomas	  Kawam,	  Markos	  Hoche,	  Pierre	  Baudoux,	  Nicolas	  
De	   Wael,	   Alice	   Brulard,	   Nathan	   Proye,	   Pablo	   Vasquez,	   Robin	   Charlier,	   Olivier	  
Hamende,	   Yasmine	  Mouaden,	  Maxime	  Arpigny,	   Bastien	  Ryckaert,	   Julien	  Garcia,	  	  
Hudo	  Smets,	  Miguel	  Castroviejo,	  Lio	  Delchambre,	  Emmanuel	  Omoruiy,	  François	  
Masson,	  Jean-‐Philippe	  Hubinont,	  Guillaume	  Dauphin,	  Laura	  Hermans 
	  
Membres	  présents	  :	  Gil	  Bolcina,	  Brian	  Charlier,Victor	  Ooghe,	  Adrien	  Rosen,	  
Jonathan	  Vigne,	  Tanguy	  Ollinger,	  Lara	  Goldschmidt,	  Jonathan	  Noé	  
	  	  
	  

1. Bilan	  soirée	  de	  rentrée	  
	  
Au	   niveau	   du	   bilan	   financier,	   ils	   sont	   à	   -‐650€.	   Le	   budget	   prévisionnel	   voté	  
l’année	  passée	   était	   de	   -‐1000€	  pour	   cette	   activité	  donc	   ils	   sont	  dans	   le	  budget	  
sachant	   qu’ils	   ont	   offert	   une	   bière	   à	   tout	   le	   monde	   et	   pas	   juste	   aux	   BA1.	   Ils	  
avaient	  prévu	  d’arriver	  à	  -‐400€	  mais	  ils	  ont	  eu	  100€	  de	  rentrées	  en	  moins	  que	  ce	  
qu’ils	   avaient	  prévu	  et	   ils	   ont	   eu	  100€	  de	   sécurité	   en	  plus	   à	  payer	   au	  moment	  
même.	   Les	   balefs	   demandent	   aux	   anciens	   balefs	   comment	   cela	   doit	   se	   passer	  
avec	   André	   car	   au	   téléphone	   il	   a	   demandé	   un	   autre	   prix	   que	   ce	   qu’ils	   ont	   du	  
payer	   le	   soir	   même.	   La	   prochaine	   fois	   qu’il	   y	   a	   une	   histoire	   pareille,	   il	   faut	  
appeler	   André	   directement	   avant	   de	   régler	   les	  mecs	   qui	   gèrent	   la	   sécurité.	   Le	  
bilan	  moral	   est	   très	   bon	   globalement	  mais	   la	   soirée	   a	   terminé	   un	   peu	   plus	   en	  
soirée	   folklorique.	   Massimo	   pense	   que	   les	   BA1	   se	   sont	   bien	   amusés	   même	   si	  
c’était	   plus	   une	   soirée	   lounge.	   Francis	   voudrait	   une	   salle	   avec	   des	   lits	   pour	  
l’année	  prochaine.	  	  Olivier	  confirme	  que	  la	  soirée	  était	  très	  sympa.	  
	  

	  
2. 6H	  Cuistax	  

	  
Tout	  se	  passe	  bien	  pour	  le	  moment,	  ils	  sont	  dans	  les	  délais	  pour	  les	  autorisations	  
et	  les	  commandes.	  Ils	  n’ont	  pas	  eu	  l’autorisation	  de	  mettre	  de	  la	  musique	  avant	  
17h	   à	   cause	   des	   plaintes	   des	   riverains	   de	   l’année	   passée.	   Cette	   décision	   est	  
apparemment	  indiscutable	  malgré	  que	  les	  délégués	  aient	  proposé	  de	  mettre	  un	  
sonomètre	  afin	  de	   limiter	   le	  bruit	  de	   la	  musique.	  La	  musique	   leur	  a	  été	  refusée	  



car	  les	  gens	  travaillent	  encore	  à	  cette	  heure-‐là.	  Rosen	  rappelle	  cependant	  que	  le	  
CPS	   a	   eu	   l’autorisation	   de	   mettre	   de	   la	   musique	   l’après-‐midi	   pour	   les	   apéros	  
ulbains.	  Ils	  vont	  encore	  essayer	  de	  négocier	  pour	  pouvoir	  mettre	  de	  la	  musique	  
plus	  tôt.	  Si	  Massimo	  avait	  les	  mêmes	  relations	  avec	  Françoise	  Leroy	  que	  Klimis,	  
cela	   aurait	   peut-‐être	   été	   accepté	   plus	   facilement.	   Si	   on	   obtient	   pas	   les	  
autorisations	  rapidement,	  Rosen	  propose	  de	  passer	  par	  Arnaud	  Tinlot	  ou	  Alain	  
Delchambre	  pour	  faire	  avancer	  les	  choses	  en	  notre	  faveur	  car	  les	  6h	  cuistax	  sous	  
la	  pluie	  et	   sans	  musique	   c’est	  un	  peu	  dommage.	  Au	  niveau	  des	   inscriptions,	   ils	  
ont	   déjà	   6	   ou	   7	   cuistax	   commandés	   et	   3	   tentes.	   Les	   autres	   années	   il	   y	   avait	  
environ	  8	  ou	  9	  tentes	  et	  18	  cuistax	  commandés	  au	  total	  donc	  ils	  sont	  dans	  le	  bon	  
pour	   les	   inscriptions.	  Au	  niveau	  des	  décors,	   le	   condescolls	  propose	  de	   faire	  un	  
char	  pour	   le	   folklore	  que	   les	  bleus	   tireront	  car	   les	   cuistax	  ne	  sont	  pas	   faciles	  à	  
décorer.	  	  
	  
Les	  klash	  ont	  fait	  une	  vidéo	  pour	  les	  6h	  et	  l’ont	  projetée	  pendant	  la	  réunion.	  La	  
vidéo	  manque	  de	   cuistax	   et	  d’une	   chute.	   Il	   faut	  donc	   retravailler	   la	   fin	   et	  Mass	  
propose	  de	  rajouter	  de	  la	  dubstep	  pour	  la	  musique	  de	  fin.	  La	  musique	  de	  la	  vidéo	  
est	   bien	   sinon.	   Ce	   serait	   pas	   mal	   de	   rajouter	   l’affiche	   des	   6h	   cuistax	   à	   la	   fin.	  
Bastien	   trouve	   ça	   bizarre	   d’avoir	   une	   vidéo	   toute	   classe	   pour	   se	   retrouver	   au	  
final	  sur	  un	  vieux	  cuistax.	  	  
	  

	  
3.	  Sainte	  Barbe	  

	  
Bastien	   a	   contacté	   des	   restaurants	   mais	   il	   n’a	   pas	   eu	   beaucoup	   de	   réponses	  
positives.	   Vigne	   propose	   de	   retourner	   au	  Repos	   des	   Chasseurs	   parce	   que	   c’est	  
une	  super	  salle	  et	  qu’elle	  est	  modulable.	  On	  peut	  en	  effet	  rajouter	  la	  salle	  à	  l’étage	  
du	  restaurant	  à	  la	  dernière	  minute	  on	  ne	  devra	  donc	  pas	  limiter	  les	  inscriptions.	  
On	  ne	  prend	  pas	  de	  risques	  au	  niveau	  financier	  en	  plus	  car	  on	  paye	  au	  menu	  et	  
non	  à	  la	  place	  allouée	  pour	  le	  CP.	  Les	  alumnis	  sont	  en	  plus	  chauds	  de	  retourner	  
au	   Repos	   des	   Chasseurs	   et	   ils	   ne	   sont	   pas	   chauds	   qu’on	   limite	   le	   nombre	  
d’inscriptions	  car	  la	  Sainte	  Barbe	  a	  de	  plus	  en	  plus	  de	  succès	  auprès	  des	  alumnis.	  
Vds	  nous	  a	  confirmé	  que	  malgré	  le	  manque	  de	  place	  à	  la	  Sainte	  Barbe	  de	  l’année	  
passée	  et	  le	  bilan	  moral	  partagé,	  les	  vieux	  sont	  toujours	  chauds	  de	  revenir	  et	  on	  
ne	  risque	  	  donc	  pas	  de	  perdre	  de	  gens	  de	  leur	  côté.	  Ca	  ne	  dérange	  personne	  de	  
retourner	   au	   même	   endroit	   que	   la	   Sainte	   Barbe	   d’il	   y	   a	   deux	   ans.	   Bastien	  
essayera	  d’aller	  visiter	  le	  restaurant	  cette	  semaine.	  	  
	  
	  

4.	  Information	  
	  

Ils	  ont	  obtenu	  l’accord	  pour	  afficher	  des	  annonces	  sur	  l’écran	  du	  bâtiment	  F	  pour	  
faire	   la	  promotion	  des	  6H	  Cuistax	   et	  du	  Festival.	   Ils	   vont	  prendre	   contact	   avec	  
l’ACE	  pour	  que	  ce	  soit	  également	  diffusé	  sur	  l’écran	  de	  l’ACE.	  Ils	  essayent	  d’avoir	  
le	  contact	  avec	  la	  personne	  qui	  gère	  la	  mailing	  list	  des	  autorités	  afin	  de	  diffuser	  
de	   la	  publicité	  par	   ce	   canal	   là	   également.	   La	  vidéo	  des	  6h	  est	   au	  point	   et	   a	   été	  
approuvée	  par	  les	  délégués	  6h.	  Ils	  doivent	  prendre	  contact	  avec	  le	  festival	  pour	  
faire	  leur	  vidéo	  de	  promo.	  	  
	  
Victor	   ouvre	   la	   discussion	   quant	   à	   la	   gestion	   du	   groupe	   facebook	   afin	  
d’uniformiser	   la	   promotion	   des	   événements.	   Pour	   le	   moment,	   ce	   sont	   les	  
délégués	  klash	  qui	  font	  la	  promo	  sur	  tous	  les	  groupes	  d’années,	  de	  cercles	  et	  de	  



guildes	  via	  le	  compte	  événements	  polytech.	  Victor	  propose	  que	  ce	  soit	  une	  seule	  
personne	  qui	  gère	  les	  admissions	  de	  gens	  sur	  le	  groupe	  et	  les	  publications	  qui	  s’y	  
trouvent	   car	   sinon	   les	   gens	   se	   court-‐circuitent	   et	   on	   se	   retrouve	   avec	   4	   post	  
différents	   pour	   la	   nocturne	   de	   l’ULB.	  Mass	   ne	   devra	   plus	   s’occuper	   du	   tout	   du	  
groupe	   polytech,	   ce	   sont	   les	   délégués	   klash	   qui	   gèreront	   désormais	   les	  
admissions	  sur	  le	  groupe	  et	  les	  publications.	  
	  
Les	  délégués	  klash	  ont	  aussi	  pris	  contact	  avec	   les	  klash	  des	  autres	  cercles	  pour	  
que	  chacun	  fasse	  la	  promo	  de	  l’autre	  cercle	  dans	  le	  sien.	  Tanguy	  rappelle	  qu’il	  y	  a	  
des	  moyens	  de	  promotions	  d’événements	  qui	  sont	  mis	  à	  disposition	  par	  facebook	  
qui	  touchent	  beaucoup	  de	  gens	  et	  qui	  ne	  sont	  pas	  chers	  du	  tout.	  Quand	  on	  voit	  
que	  250€	  ont	   été	  dépensés	  pour	   faire	   la	  promo	  de	   la	   soirée	  de	   rentrée,	   il	   faut	  
vraiment	  réfléchir	  à	  passer	  par	  les	  moyens	  de	  promotions	  offerts	  par	  facebook.	  
Les	  6H	  cuistax	  ont	  d’ailleurs	  utilisé	  ce	  moyen	  de	  promotion	  pour	  leur	  événement.	  
	  
	  

5.	  Voyage	  Amsterdam	  
	  

Le	   voyage	   est	   organisé	   du	   31	   octobre	   au	   2	   novembre	   et	   coûte	   125€.	   Ce	   prix	  
comprend	  l’aller	  et	   le	  retour	  en	  car,	  deux	  nuits	  en	  auberges	  et	  quelques	  visites.	  
Ces	  visites	  comprennent	  une	  croisière	  à	  10€,	  le	  musée	  Anne	  Frank,	  des	  shots	  qui	  
sont	  offerts	  en	  bar	  et	  le	  musée	  du	  sexe.	  Il	  y	  a	  donc	  30€	  de	  visites	  surprises	  pour	  
les	  participants	  et	  90€	  pour	  le	  trajet	  et	  l’hébergement.	  Il	  n’y	  a	  que	  30	  personnes	  
qui	   peuvent	   participer	   au	   voyage	   et	   5	   sont	   déjà	   inscrites	   (dont	   Brian).	   L’idée	  
n’est	  pas	  de	  lâcher	  30	  veaux	  dans	  Amsterdam	  mais	  de	  faire	  une	  visite	  structurée.	  
Brian	  organisera	  donc	  un	  planning	  du	  voyage	  et	  il	  y	  aura	  évidemment	  du	  temps	  
libre	  pour	  que	  les	  gens	  puissent	  aller	  dans	  les	  coffee	  shop	  ou	  autre.	  La	  croisière	  
en	  bateau	  actuellement	  prévue	  dure	  une	  heure	  mais	  il	  va	  peut-‐être	  la	  remplacer	  
par	   la	   Heineken	   Experience.	   L’auberge	   est	   située	   en	   plein	   centre	   ville	   à	   10	  
minutes	   du	   quartier	   rouge.	   Le	   trajet	   se	   fait	   en	   car	   et	   le	   retour	   est	   prévenu	   à	  
20h30	   le	  dimanche.	  Ce	  voyage	  est	  organisé	   juste	  après	   l’examen	  de	  confond	  et	  
les	   BA1	   peuvent	   donc	   aussi	   participer	   au	   voyage.	   C’est	   un	   chouette	   projet	   car	  
c’est	   une	   tradition	   qui	   s’est	   un	   peu	   perdue	   au	   CP	   et	   c’est	   cool	   de	   relancer	   un	  
projet	  pareil.	  L’idée	  vient	  initialement	  de	  Rosen.	  	  
	  

6.	  Banquet	  Molette	  
	  

	  
L’idée	  de	  base	  (lorsqu’ils	  en	  ont	  parlé	  le	  2	  juillet)	  était	  de	  faire	  un	  grand	  banquet	  
pour	   les	   50	   ans	   de	   la	  molette	   comme	   cela	   avait	   été	   fait	   pour	   les	   30	   ans	   de	   la	  
molette.	  Il	  s’agit	  de	  rassembler	  les	  comités	  de	  cercle,	  de	  baptême	  et	  les	  molettés	  
avec	  leurs	  +1	  autour	  d’un	  banquet	  pour	  célébrer	  cet	  anniversaire	  (entre	  200	  et	  
250	   personnes,	   estime	   Rosen).	   Mais	   après	   un	   repas	   pareil,	   il	   faut	   d’office	  
organiser	   une	   soirée	   et	   c’est	   pour	   ça	   que	  Rosen	   avait	   pensé	   au	   bal	   car	   ça	   leur	  
permettait	  d’avoir	  accès	  à	  une	  salle	  et	  que	  la	  date	  du	  bal	  (24	  février)	  est	  proche	  
de	   leur	   anniversaire	   (la	   première	  molette	   a	   été	   remise	   le	   26	   février	   1964).	   Le	  
point	   positif	   pour	   le	   bal	   est	   que	   ça	   ramène	   en	   plus	   un	   max	   de	   vieux	   au	   bal.	  
Cependant,	  les	  balefs	  et	  Mass	  sont	  réticent	  car	  ils	  ont	  des	  trucs	  à	  préparer	  pour	  le	  
bal	   et	   que	   le	   cocktail	   ne	  pourra	  pas	   être	   organisé	   si	   on	   fait	   le	   banquet	   dans	   la	  
salle	  devant	  le	  bal.	  Le	  banquet	  ne	  sera	  pas	  organisé	  le	  même	  soir	  que	  le	  bal	  si	  ce	  
n’est	  pas	  au	  même	  endroit	  car	  l’idée	  était	  d’y	  convier	  le	  comité	  de	  cercle.	  Tout	  le	  
comité	  de	  cercle	  est	  de	  toute	  façon	  chaud	  d’être	  invité	  au	  banquet.	  	  Rosen	  pense	  



que	  l’année	  passée	  ils	  ont	  mis	  beaucoup	  de	  temps	  à	  organiser	  le	  bal	  et	  qu’à	  son	  
année	   ils	   avaient	  du	   retard	  parce	  qu’ils	   ont	   reçu	   la	   salle	  de	  bal	   en	   retard	  mais	  
qu’il	  y	  a	  moyen	  d’optimiser	  ça	  et	  d’organiser	  le	  banquet	  et	  le	  bal	  en	  même	  temps.	  
Le	  gros	  boulot	  du	  banquet	  serait	  d’installer	  la	  déco	  pendant	  l’aprem	  et	  les	  tables.	  
La	  petite	  salle	  à	  côté	  de	  celle	  du	  bal	  ne	  peut	  pas	  accepter	  assez	  de	  personnes	  car	  
Rosen	  attend	  entre	  150	  et	  200	  personnes	  pour	  le	  banquet.	  Le	  sujet	  est	  donc	  clos	  
et	   le	   banquet	   ne	   pourra	   pas	   être	   organisé	   avant	   le	   bal.	   Rosen	   va	   donc	   devoir	  
trouver	  une	  salle	  pour	  faire	  le	  banquet.	  
	  
	  

7.	  BD	  Cochonnes	  
	  

JDK	   a	   insisté	   pendant	   deux	   ans	   à	   l’ACE	   pour	   publié	   sa	   BD	   Cochonne	   et	   ça	   a	  
marché	  cette	  année.	  C’est	  une	  BD	  qui	  reprend	  les	  chansons	  paillardes	  connues	  de	  
l’ULB	   et	   qui	   les	  met	   en	   image.	  De	   nombreux	   dessinateurs	   belges	   connus	   y	   ont	  
participé	   tels	   que	   Carpentier,..	   L’ace	   a	   commandé	   un	   stock	   de	   500	   BDs	   et	   a	  
demandé	  qu’on	  les	  vende	  à	  la	  Ludo.	  L’idée	  est	  que	  l’ACE	  les	  achète	  à	  6€	  et	  nous	  
les	  vend	  à	  9€.	  On	  les	  achète	  à	  9€	  et	  on	  les	  vend	  à	  12€.	  On	  se	  fait	  donc	  un	  petit	  
pourcentage	   dessus.	   Le	   CP	   est	   pas	   mal	   impliqué	   dedans	   au	   final	   car	   il	   y	   a	  
Delchambre,	  le	  logo	  du	  CP,…	  Ca	  nous	  couterait	  rien	  si	  on	  ne	  vend	  pas	  les	  BDs	  car	  
l’ACE	  nous	  donne	  le	  stock	  mais	  on	  peut	  leur	  rendre	  les	  invendus	  en	  ne	  gardant	  
que	  les	  bénéfices	  (information	  à	  vérifier	  auprès	  de	  l’ACE	  !).	   Ils	  voudraient	  aussi	  
avoir	   un	   stand	   au	   festival	   pour	   vendre	   les	  BDs.	   Tout	   le	   comité	   est	   d’accord	  de	  
vendre	  les	  BDs	  à	  la	  Ludo.	  
	  

8.	  Retronight	  
	  

Dans	  deux	  jours	  il	  y	  a	  la	  retronight	  PK.	  C’est	  cool	  si	  tout	  le	  monde	  est	  là.	  On	  aura	  à	  
priori	  des	  bières	  gratuites	  et	  mass	  a	  demandé	  à	  Nicolas	  qu’on	  ait	  un	  bar	  spécial	  
CP-‐Médecine	   comme	   l’année	  passée.	   L’entrée	  devrait	   être	   gratuite	   si	   on	   rentre	  
tous	  ensemble	  ou	  si	  on	  montre	  qu’on	  est	  du	  CP	  .	  
	  

9.	  Tresorerie	  
	  
Huber	   présente	   rapidement	   les	   bilans	   des	   activités	   qui	   ont	   eu	   lieu	   depuis	   le	  
début	  de	  l’année.	  Il	  essayera	  de	  faire	  5	  minutes	  de	  présentation	  par	  réunion	  de	  
cercle	  pendant	  toute	  l’année	  pour	  que	  tout	  le	  monde	  soit	  au	  courant	  des	  comptes	  
pendant	  l’année.	  	  
	  
Les	  bilans	  actuels	  sont	  :	  	  

-‐	  Clash	  ACE	  ACS	  :	  +372€	  à	  diviser	  en	  deux	  donc	  +180€	  pour	  nous	  	  
-‐	   Gravier	  :	   167	   €	   (on	   doit	   récupérer	   des	   sous	   du	   BAPP	   qui	   sont	   déjà	  

compris	  dans	  ce	  montant)	  
-‐	  TD	  Délibé	  :	  divisé	  en	  plusieurs	  cercles	  et	  le	  CP	  a	  ramené	  200€	  (1000€	  au	  

total	  du	  TD	  partagés	  entre	  les	  cercles)	  
-‐	  Soirée	  de	  rentrée	  :	  -‐653€	  
-‐	   Nestor	  :	   on	   a	   coupé	   le	   téléphone	   interne,	   il	   ne	   peut	   plus	   appeler	   qu’à	  

l’ULB.	   Les	   appels	   internes	   ne	   coutent	   rien.	   Et	   on	   peut	   recevoir	   des	   appels	   de	  
partout.	  Le	  gsm	  coute	  40€/mois	  et	  on	  a	  appels	  illimités.	  	  

-‐	  Le	  WE	  comité	  de	  cercle	  a	  couté	  200€	  (même	  chose	  que	  l’année	  passée)	  
-‐	  Le	  souper	  comité	  de	  juillet	  a	  couté	  100€	  
-‐	  Le	  barbecue	  de	  procla	  est	  à	  +400€	  (il	  était	  budgétisé	  à	  0€)	  



	   -‐	   Folklore	  :	   le	  WE	   est	   clôturé	   à	   -‐350€.	   Il	   a	   couté	   plus	   cher	   que	   l’année	  
passée	  car	  ils	  sont	  moins	  que	  l’année	  passée	  et	  qu’ils	  ont	  du	  payer	  le	  même	  prix	  
pour	   la	  maison.	  Francis	  pourra	   faire	  une	  présentation	  si	  on	  veut	  plus	  d’info.	  Le	  
WE	  avait	  été	  budgétisé	  à	  -‐400€	  par	  Sybille	  mais	  Victor	  demande	  pourquoi	  il	  n’est	  
pas	  budgétisé	  à	  0€.	  	  
	  
Huber	  a	  créé	  un	  fichier	  spécial	  ou	  on	  voit	  les	  dettes	  et	  les	  créances	  actuelles	  du	  
cercle.	  Cela	  lui	  permet	  de	  vérifier	  que	  les	  comptes	  du	  cercle	  sont	  exactement	  les	  
mêmes	   que	   ceux	   du	   compte	   en	   banque	   en	   temps	   réel.	   Il	   y	   a	   encore	   500€	   de	  
golden	  a	  récupéré	  de	  l’année	  passée.	  Depuis	   le	  début	  de	  l’année	  académique,	   le	  
cercle	  a	  déjà	  récolté	  100.000	  €	  mais	  on	  a	  30.000	  à	  40.000	  euros	  de	  dettes	  chez	  
PMR.	  Huber	  fait	  des	  back	  up	  régulièrement	  sur	  son	  ordi	  pour	  qu’on	  ne	  perde	  pas	  
tous	  les	  comptes	  si	  google	  plante.	  
	  
Marotte	  demande	  ce	  qu’il	  en	  est	  concernant	  les	  verres	  du	  bal	  de	  l’année	  passée.	  
Pour	  le	  bal	  l’année	  passée,	  ils	  ont	  eu	  700	  verres	  cassés	  au	  total.	  En	  temps	  normal	  
ça	   ne	   pose	   pas	   de	   problème	   de	   casser	   les	   verres	   car	   ils	   ne	   coutent	   rien.	  
Cependant	   Michelin	   a	   commandé	   les	   coupes	   les	   plus	   chères	   l’année	   passée	  
(3€/pièce)	   et	   ils	   en	   ont	   cassé	   270.	   Ils	   ont	   donc	   du	   payer	   800€	   juste	   pour	   les	  
coupes	  à	  champagne.	  	  
	  
Huber	  a	  fait	  un	  bilan	  prévisionnel	  du	  bal	  avec	  les	  balefs	  et	  veut	  vérifier	  avec	  les	  
anciens	  délégués	  si	  il	  manque	  quelque	  chose	  dans	  son	  bilan.	  Les	  prix	  des	  entrées	  
ont	  été	  augmentés	  de	  2€	  cette	  année	  et	  sont	  donc	  de	  12€	  pour	  les	  membres,	  14€	  
pour	  les	  étudiants	  et	  16€	  pour	  les	  extérieurs.	  Huber	  doit	  baisser	  la	  moyenne	  du	  
prix	  des	  entrées	  dans	  son	  document	  à	  13€	  car	  beaucoup	  de	  membres	  participent	  
au	  bal.	  Il	  faut	  voir	  qui	  s’occupe	  du	  bar	  mais	  dans	  tous	  las	  cas	  on	  touche	  l’argent	  
sur	   le	  bar.	  Le	  bilan	  prévisionnel	  voté	  à	   l’ag	  est	   	  à	  0€	  mais	  c’est	  mieux	  d’être	  en	  
positif.	  Rosen	  annonce	  qu’ils	  étaient	  à	  25000€	  de	  rentrées	  en	  2012	  en	  comptant	  
1100	  personnes	   présentes	   et	   une	  moyenne	   de	   12€/personne	   dépensée	   le	   soir	  
même.	  Cette	  valeur	  est	  compatible	  avec	  le	  budget	  actuel.	  Le	  vestiaire	  sera	  payant	  
au	  prix	  de	  0,5€	  et	  le	  staff	  qui	  gère	  le	  vestiaire	  coute	  -‐400€.	  Ils	  ne	  comptent	  pas	  
être	  nécessairement	   en	  positif	   sur	   le	   vestiaire.	   	   La	   salle	   coute	  beaucoup	  moins	  
cher	   que	   l’année	   passée	   et	   le	  matériel	   pour	   le	   son	   est	   déjà	   présent	   dedans.	   Le	  
seul	  matériel	  nécessaire	  est	  donc	  celui	  du	  drink	  (tables	  hautes,	  ..)	  Vigne	  rappelle	  
qu’on	  a	  pas	  mis	  la	  Sabam	  dans	  le	  budget	  !	  
	  

10.	  Folklore	  
	  

Les	  délégués	  folklore	  ne	  sont	  pas	  là	  car	  ils	  sont	  à	  la	  descente	  du	  PK.	  Ils	  ont	  eu	  des	  
soucis	  lors	  de	  la	  descente	  en	  ville	  car	  il	  y	  avait	  lady	  gaga	  à	  la	  Grand-‐Place	  et	  un	  
écran	  géant	  qui	  bloquait	  la	  Bourse	  où	  les	  bleus	  avaient	  rendez-‐vous.	  Le	  nouveau	  
bar	  de	  la	  descente	  en	  ville	  est	  cool	  et	  la	  bière	  coutait	  le	  quart	  du	  prix	  de	  l’année	  
passée.	  	  
	  
Pour	  ce	  qui	  est	  du	  post	  baptême,	  	  Solvay	  flamand	  a	  voulu	  avoir	  la	  BSG	  à	  la	  même	  
date	  que	  nous.	  Lorsqu’il	  y	  a	  des	  conflits	  pour	   la	  BSG,	  on	  tire	  au	  sort	  et	  c’est	   les	  
gens	  de	  Solvay	  qui	  ont	  eu	  la	  BSG.	  Ils	  veulent	  bien	  nous	  la	  «	  vendre	  »	  mais	  ça	  va	  
nous	  coûter	  cher	  et	  on	  n’est	  globalement	  pas	  chaud.	  Francis	  cherche	  une	  solution	  
pour	   le	  post	  baptême	  car	  c’est	   interdit	  de	   le	   faire	  dans	   la	  Tent.	  Francis	  cherche	  
des	  solutions	  donc	  si	  quelqu’un	  a	  des	  idées,	  qu’il	  aille	  lui	  en	  parler.	  	  
	  



	  
Bastien	  propose	  d’utiliser	  la	  même	  salle	  que	  celle	  pour	  la	  soirée	  de	  rentrée	  mais	  
ca	  nous	  coute	  aussi.	  	  On	  a	  donc	  le	  choix	  entre	  un	  bar,	  la	  Jefke	  ou	  la	  salle	  UAE.	  C’est	  
la	   salle	  UAE	  qui	  est	   la	  mieux	  à	  priori.	  Francis	  est	  arrivé	  à	   la	   réunion	  mais	   il	  va	  
aller	   à	   la	   descente	   du	   PK	   pour	   essayer	   de	   négocier	   avec	   les	   solvay	   flamands.	  
Francis	   voudrait	   négocier	  qu’eux	   aillent	  dans	   la	   tente	   si	   on	   va	   a	   la	   bsg	  mais	   la	  
Tent	  va	  leur	  couter	  assez	  cher	  vu	  qu’ils	  doivent	  tout	  monter.	  On	  peut	  aussi	  faire	  
le	  post	  baptême	  au	  confrater	  mais	  les	  fûts	  coutent	  chers.	  
	  

11.	  Bar	  
	  
Il	  n’y	  a	  que	  Pablo	  qui	  se	  présente	  pour	  le	  poste	  de	  délégué	  bar.	  Il	  est	  content	  de	  le	  
faire,	  motivé	  et	  s’entend	  bien	  avec	  les	  délégués	  bar	  actuels.	  Il	  ne	  met	  pas	  de	  fut	  si	  
il	  est	  élu	  à	  l’unanimité.	  	  
	  
33	  oui	  1	  non	  et	  2	  abstention	  :	  Pablo	  est	  élu.	  	  
	  
Un	  mec	  de	   Saint-‐Louis	   voudrait	   acheter	   10	   futs	   au	  bar	   par	   semaine.	   Il	   va	   sans	  
doute	  se	  faire	  un	  peu	  d’argent	  dessus	  en	  les	  revendant.	  Ce	  mec	  nous	  permet	  en	  
contre	  partie	  d’avoir	  des	  promos	  sur	  les	  bacs	  de	  spéciales.	  10	  fut	  par	  semaine,	  ca	  
nous	  rapporterait	  150€/	  semaine	  de	  rentrées.	  Il	  faut	  voir	  vraiment	  quelles	  sont	  
les	  clauses	  du	  contrat	   jup	  !	  A	  Solvay,	  un	  mec	  a	   fait	  ça	  et	  s’est	   fait	  50000€	  sur	  3	  
ans.	  Mass	  ne	  trouve	  pas	  que	  ce	  soit	  une	  bonne	  idée	  si	  le	  contrat	  avec	  Jupiler	  ne	  
nous	  permet	  pas	  de	   faire	   ça.	  On	  a	  un	   contrat	  pris	   avec	   toute	   l’ACE	  donc	  on	  ne	  
peut	  pas	  vraiment	  revendre	  des	  futs	  moins	  chers.	  John	  pense	  que	  ça	  ne	  pose	  pas	  
de	  problèmes	  avec	  le	  contrat	  et	  donc	  que	  c’est	  tout	  bénef	  pour	  nous	  dans	  ce	  cas	  
là.	  Le	  prix	  est	  de	  85€/fut	  normalement	  mais	  on	  lui	  fait	  un	  prix	  à	  80€	  si	  il	  achète	  
10	  futs	  par	  semaine.	  Huber	  trouve	  que	  c’est	  une	  idée	  de	  merde	  parce	  qu’on	  a	  un	  
contrat	  avec	  Jupiler	  et	  qu’on	  est	  pas	  censé	  les	  court-‐circuiter	  comme	  ça.	  On	  a	  des	  
prix	   hyper	   dérisoires	   sur	   les	   futs	   et	   Huber	   trouve	   qu’on	   peut	   en	   vendre	   de	  
manière	  occasionnelle	  a	  certaines	  personnes	  mais	  qu’on	  ne	  peut	  pas	  en	  vendre	  
autant.	   Il	   faut	   vérifier	   si	   on	   peut	   en	   vendre	   dans	   le	   contrat	   ou	   pas.	   Mass	   va	  
vérifier	  d’ici	  la	  semaine	  prochaine	  ce	  qu’il	  en	  est	  au	  niveau	  du	  contrat.	  Victor	  est	  
sur	  qu’on	  peut	  pas	   faire	  de	   la	  revente	  normalement	  même	  si	  on	  acceptait	  pour	  
Gillou	  l’année	  passée.	  Le	  cercle	  devient	  un	  intermédiare	  de	  revente	  et	  on	  ne	  peut	  
pas	  d’après	  le	  contrat.	  Mass	  est	  pas	  chaud	  surtout	  si	  ca	  se	  voit	  du	  côté	  de	  Jupiler	  
car	  du	  jour	  au	  lendemain	  on	  doublerait	  notre	  consommation.	  L’année	  passée	  on	  
vendait	  7	  futs/	  semaines	  à	  Gillou	  mais	  là	  on	  savait	  qu’il	  allait	  les	  boire	  lui	  et	  pas	  
les	  revendre	  et	  se	  faire	  du	  profit	  dessus.	  	  Nathan	  est	  quasi	  sur	  que	  le	  mec	  va	  les	  
revendre.	  On	  se	  ferait	  2400€	  sur	  l’année	  en	  plus	  si	  on	  accepte.	  Solvay	  ne	  s’est	  pas	  
fait	  prendre	  par	   jupiler	   lorsqu’il	   l’a	   fait.	   Leurs	  délégués	  bar	   se	   sont	   fait	   cramer	  
par	  des	  gens	  du	  cercle	  pas	  par	  les	  autorités.	  Pipou	  propose	  de	  demander	  à	  Saint	  
Louis	  ce	  qu’ils	  vont	  faire	  avec	  ces	  futs.	  
	  
On	   attend	  que	   le	  bar	   se	   renseigne	   	   sur	   le	  mec	   et	   que	  mass	   se	   renseigne	   sur	   le	  
contrat.	  
	  

12.	  GT	  Saint	  V	  
	  
Mass	  veut	  relancer	  le	  GT	  Saint-‐V	  car	  les	  condecolls	  ont	  beaucoup	  de	  boulot	  avant	  
la	  Saint-‐V	  avec	  le	  festival.	  Il	  faut	  créer	  le	  char	  de	  la	  Saint-‐V	  tous	  ensemble	  avec	  les	  
délégués	  de	  cercle	  et	  pas	  juste	  laisser	  les	  condescolls.	  L’idée	  était	  de	  relancer	  un	  



Zephyrin	  de	  5m	  mais	  ça	  va	  être	  dur	  à	  réaliser	  à	  cause	  du	  pont	  de	   l’oubli	  et	  des	  
rails	  de	  tram.	  On	  voulait	  aussi	  créer	  une	  machine	  à	  démanchabaliser	  mais	  on	  ne	  
pourra	  pas	  la	  mettre	  	  avec	  le	  Zephyrin	  et	  le	  canon	  sur	  une	  même	  remorque.	  Il	  y	  a	  
donc	  pas	  mal	  de	  choses	  à	  préparer	  pour	  la	  Saint-‐V.	  Une	  ml	  existe	  déjà	  donc	  ceux	  
qui	  sont	  chauds	  d’aider	  doivent	  nous	  prévenir	  pour	  qu’on	  les	  y	  ajoute.	  Il	  y	  aura	  
une	  réunion	  par	  semaine.	   	   Il	   faut	  envoyer	   les	  mails	  maintenant	  pour	  demander	  
les	  autorisations	  pour	  le	  canon.	  
	  

13.	  	  Ludo	  
	  
Denis	   a	   créé	   un	   comité	   Ludo	   de	   10	   personnes	   et	   ils	   sont	   chauds.	   La	   ludo	   est	  
ouverte	  fréquemment.	  Ils	  essayent	  de	  lancer	  des	  concepts	  de	  jeu	  chaque	  semaine	  
mais	   ils	  ont	  du	  mal	  à	   tout	  mettre	  en	  place	  pour	   le	  moment	  car	  Denis	  n’est	  pas	  
méga	  disponible	  pour	   le	  moment.	  Denis	   a	   vendu	  200	  étoiles	  dorées	  en	  6	   jours	  
donc	   il	   n’en	   a	   plus	   pour	   le	   moment.	   Ils	   ont	   la	   PS3	   de	   Maxence	   avec	   deux	  
mannettes	  et	  dix	  jeux	  la	  Ludo,	  il	  faut	  y	  faire	  attention	  !	  
	  
Denis	  est	  chaud	  de	  lancer	  une	  borne	  d’arcade.	  	  Cela	  dépendra	  de	  Maxime	  Pepi.	  Ils	  
la	   caseraient	   	   à	   la	   place	   de	   la	   table	   et	   ça	   couterait	   200€	   mais	   la	   COCOF	   la	  
rembourserait.	  Denis	  a	  trouvé	  une	  mine	  d’or	  en	  jeux	  rétros	  à	  la	  Ludo	  et	  il	  ne	  veut	  
pas	  investir	  dedans	  car	  ça	  nous	  couterait	  trop	  cher	  mais	  si	  les	  gens	  sont	  chauds	  
faire	  des	  dons	  à	  la	  Ludo,	  c’est	  tout	  bon.	  	  
	  
Le	   12	   novembre	   il	   organisera	   un	   tournoi	   d’heartstone.	   	   C’est	   un	   jeu	   en	   ligne	  
gratuit.	  Les	  gens	  doivent	  ramener	  leurs	  ipad	  ou	  ordi	  pour	  participer.	  Cependant,	  
le	  reseau	  urbizone	  est	  mort	  donc	  il	  ne	  sait	  pas	  si	  il	  pourra	  encore	  l’organiser.	  	  
	  
Il	   peut	   organiser	   un	   tournoi	   de	   poker	  mais	   il	   n’a	   pas	   le	  matériel	   nécessaire	   et	  
c’est	   trop	   long	   pour	   le	   débuter	   à	   18h.	   Il	   faut	   donc	   voir	   si	   c’est	   réalisable	   en	  
l’organisant	  par	  exemple	  sur	  deux	  jours.	  
	  
La	  Ludo	  est	  tout	  le	  temps	  ouverte,	  c’est	  trop	  bien	  et	  Denis	  a	  trouvé	  un	  petit	  ami	  
au	  TD.	  	  
	  

14.	  Social	  Parrainage	  
	  
La	  soirée	  social	  parrainage	  aura	  lieu	  le	   lundi	  29	  septembre.	  Yasmine	  a	  déjà	  pas	  
mal	  de	  parrains	  et	  de	  chefs	  de	  groupe	  mais	  elle	  fera	  appel	  aux	  délégués	  si	  il	  lui	  en	  
manque.	   Elle	   a	   contacté	   les	   académiques	   et	   les	   industriels.	   Elle	   va	   faire	   les	  
courses	  avec	  Sophie	  vendredi	  donc	  elles	  n’auront	  pas	  besoin	  d’aide.	  Elles	  auront	  
par	  contre	  besoin	  d’aide	   lundi	  pour	  préparer	   la	  salle,…	  Yasmine	  a	  contacté	  des	  
nouveaux	   gens	   pour	   être	   parrains	   ou	   chefs	   de	   groupe	   cette	   année.	   Alexandra	  
trouve	  ca	  dommage	  de	  prévenir	   les	  gens	  aussi	   tard.	  Yasmine	  ira	  aussi	   faire	  des	  
tours	   en	   auditoires.	   La	   soirée	   se	   fera	   comme	   d’habitude	   au	   Campouce	   avec	   la	  
sangria	  et	  les	  chips.	  	  
	  
	  

15.	  Divers	  
	  

-‐ Calendrier	  
Ils	  projettent	  le	  budget	  du	  calendrier.	  Ils	  ont	  commandé	  500	  calendriers.	  
Ils	   sont	   à	   un	   total	   de	   1536,58€	   de	   cout	   total.	   Ils	   pensent	   vendre	   les	  



calendrier	  à	  5€	  pour	   les	  membres	  et	  6€	  pour	   les	  non	  membres	  mais	  on	  
peut	  même	  les	  vendre	  à	  7€	  pour	  les	  non	  membres.	  Si	  les	  calendriers	  vont	  
dans	  le	  pack	  bleu	  ils	  y	  seront	  vendus	  à	  4€.	  Ils	  espèrent	  en	  vendre	  350	  en	  
faisant	  une	  grosse	  promo	  en	  allant	  dans	  les	  services	  et	  en	  tenant	  un	  stand	  
au	  festival.	  Ils	  donnent	  4	  calendriers	  gratuits	  (Haeltermann,	  un	  assistant,	  
le	  mec	  du	  château	  et	  celui	  qui	  conduit	  Thomas	  en	  France	  pour	  récupérer	  
les	  calendriers).	  Ils	  les	  vendent	  à	  prix	  coutant	  pour	  les	  poseuses.	  Pour	  la	  
photographe,	  ils	  lui	  donnent	  50%	  des	  bénéfices	  avec	  un	  seuil	  maximum	  à	  
300€.	  L’année	  passée,	  le	  photographe	  coutait	  380€.	  La	  première	  année,	  le	  
photographe	  était	  gratuit	  car	  c’était	  un	  étudiant.	  Les	  sous	  ramenés	  par	  le	  
calendrier	   financeront	   les	  activités	  des	  délégués	  photos	  pendant	   l’année	  
tels	  que	  le	  panneau	  photo	  du	  cercle.	  Les	  calendriers	  doivent	  être	  vendus	  à	  
la	  Ludo	  et	  non	  à	  la	  Nestor	  (il	  faut	  modifier	  l’affiche	  !)	  	  
	  

-‐ musique	  
Il	  manque	  la	  nouvelle	  table	  de	  mixage,	  les	  micros	  et	  quelques	  jacks	  qui	  ont	  
été	  achetées	   l’année	  passée.	   	  Si	  personne	  ne	  sait	  où	  est	  ce	  matériel	  c’est	  
que	  quelqu’un	   l’a	  volé	  dans	   la	  grande	  réserve.	  Noé	  ne	  pense	  pas	  que	   les	  
gens	  volent	  autre	  chose	  que	  de	  l’argent	  car	  c’est	  trop	  dur	  à	  transporter	  du	  
coup	  quelqu’un	  a	  sans	  doute	  du	  oublier	  de	  la	  rendre	  après	  l’avoir	  utilisée.	  
	  

-‐ Festival	  
Schenkel	   a	   créé	   un	   recueil	   avec	   toutes	   les	   chansons	   du	   festival.	   Pour	  
l’affiche	  de	  cette	  année,	  on	  garde	  le	  dessin	  de	  Carpentier	  mais	  on	  change	  
le	  layout	  pour	  préparer	  le	  changement	  d’affiche	  de	  l’année	  prochaine.	  	  

	  


